

Regierungsratsbeschluss

vom

17. November 2025

Nr.

2025/1911

Sportleitbild Kanton Solothurn 2025 und neue Departementsbezeichnung

1. Erwägungen

Die Bedeutung des Sports reicht über die sportliche Leistung hinaus. Sport ist ein essenzieller Bestandteil eines gesunden Lebensstils und eine Investition in die Zukunft unserer Gesellschaft. Sportliche Aktivitäten sind nicht nur Ausdruck von körperlicher Betätigung, sondern auch von Gemeinschaft, Tradition und Identität. Durch die Schaffung adäquater Rahmenbedingungen sollen der Stellenwert von Sport und Bewegung im Kanton Solothurn erhöht und die vielfältigen Sport- und Bewegungsmöglichkeiten gefördert werden.

Mit RRB Nr. 2022/1598 vom 24. Oktober 2022 hat sich der Regierungsrat für ein Sportleitbild des Kantons Solothurn ausgesprochen. Das Amt für Kultur und Sport wurde mit der Erarbeitung beauftragt.

Mit dem Sportleitbild erhält das Engagement des Kantons für die gezielte zukunftsgerichtete Förderung des Sports transparente und nachvollziehbare Leitlinien. Das Leitbild beschreibt Werte, Grundsätze und strategische Schwerpunkte und legt Ziele und Massnahmen für eine zukunftsgerichtete Sport- und Bewegungsförderung fest. Die Umsetzung der einzelnen Massnahmen erfordert die jeweilige Ausgabenbewilligung des zuständigen Organs (Regierungsrat- oder Kantonsrat), die zu einem späteren Zeitpunkt eingeholt wird.

Der Kantonsrat hat den fraktionsübergreifenden Auftrag «Integrieren des Sports in die Departementsbezeichnung des heutigen DBK's» (KR.Nr. A 120/2024) in der Junisession 2025 gutgeheissen und den Regierungsrat beauftragt, die Bezeichnung des Departementes für Bildung und Kultur koordiniert mit der Umsetzung des Sportleitbildes in Departement für Bildung, Kultur und Sport zu ändern. Diesem Auftrag kommt der Regierungsrat nun nach. Zeitgleich mit der Aufschaltung der neuen Webseite des Kantons Solothurn per 5. Januar 2026 soll auch die neue Departementsbezeichnung «Departement für Bildung, Kultur und Sport» verwendet werden. Die neue Departementsbezeichnung wird in der Folge in den verschiedenen Dokumenten, im Verwaltungsgebäude Rosengarten sowie in den Rechtsgrundlagen geändert. Gemäss Praxis der Staatskanzlei ist eine vorgängige Änderung der Rechtsgrundlagen nicht erforderlich. Die Änderung der Departementsbezeichnung wird aufgenommen, sobald eine Revision der entsprechenden Rechtsgrundlagen ansteht. Während die E-Mail-Signaturen angepasst werden, bleiben die E-Mail-Adressen aus Kostengründen unverändert (weiterhin «@dbk.so.ch»).

2. Beschluss

Gestützt auf RRB Nr. 2022/1598 vom 24. Oktober 2022:

- 2.1 Dem Sportleitbild Kanton Solothurn 2025 und den Massnahmen zur Umsetzung des Sportleitbildes wird zugestimmt.
- 2.2 Das Amt für Kultur und Sport wird mit der Umsetzung der Massnahmen beauftragt.

- 2.3 Das Departement für Bildung und Kultur wird ab 5. Januar 2026 in Departement für Bildung, Kultur und Sport umbenannt. Die E-Mail-Adressen werden nicht angepasst. Die Rechtsgrundlagen werden angepasst, sobald eine materielle Revision der Rechtsgrundlagen ansteht.



Yves Derendinger
Staatschreiber

Beilagen

Sportleitbild Kanton Solothurn 2025
Massnahmen Sportleitbild Kanton Solothurn detailliert

Verteiler

Departement für Bildung und Kultur
Amt für Kultur und Sport
Volksschulamt
Amt für Berufsbildung, Mittel- und Hochschulen
Staatsarchiv
Hochbauamt
Departement des Innern, Departementssekretariat; Abteilung Swisslos-Fonds
Amt für Finanzen
Kantonale Finanzkontrolle
Medien Sperrfrist: Donnerstag, 20. November 2025, 9.30 Uhr (elektronischer Versand durch STK Kommunikation)